



LA LIBERTAD ES IRRENUNCIABLE

Mediante el chantaje, compra de senadores del PAN y del PRI y gases lacrimógenos

APRUEBAN REFORMA JUDICIAL

POR **JOEL ORTEGA JUÁREZ**

Con trampas aumentando sus diputados y senadores, mediante el agardalle de la sobrerrepresentación que avalaron el INE y el Tribunal Electoral y con la vulgar compra de votos de senadores o el chantaje de cambiar procesos penales a cambio del voto favorable a la reforma e incluso la detención ilegal de un senador, el 11 de septiembre (fecha cabalística) se aprobó la llamada reforma judicial con 127 senadores presentes, 86 a favor y 41 en contra.

Es un hecho que el presidente consiguió un triunfo para controlar al poder judicial, mediante una falsa disyuntiva, elección popular o poder judicial podrido, una estafa más.

La lectura aplastante del oficialismo es la de un paso definitivo contra un poder judicial entregado a los oligarcas, contrario a los pobres, para que sea la "soberanía popular la que elija a Magistrados de la Suprema Corte y todos los jueces, decisión basada en el "mandato popular de 36

millones" a favor del cambio de régimen, propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, sin engaños.

ESAS DOS VISIONES CORRESPONDEN, SOBRE TODO A GRUPOS DE PODER Y ESCASAMENTE A SECTORES SOCIALES, ÉTNICOS, CULTURALES DE LA GRAN MAYORÍA DE OLVIDADOS Y OPRIMIDOS DE ESTA SOCIEDAD DEL CAPITALISMO...

La visión de los críticos, expresada a través de la oposición de los partidos registrados (lo que queda del PRI y del PAN bajo esas franquicias, pues buena parte de ambos se fueron a MORENA o alguno de sus partidos títeres, como Javier Corral y Miguel Ángel Yunes del PAN y Alejandro Murat y Alfredo del Mazo del PRI, entre muchos otros) buena parte de la comentocracia,

los 55 mil trabajadores del poder judicial, la mayoría de las cámaras de empresarios, la reciente protesta de estudiantes de derecho de escuelas públicas y privadas, los gobiernos de Estados Unidos y Canadá, más buena parte de la prensa extranjera; considera que se dio un paso hacia la desaparición de los tres poderes clásicos de la república democrática, mediante una "golpe" encabezado por el presidente López Obrador.

Esas dos visiones corresponden, sobre todo a grupos de poder y escasamente a sectores sociales, étnicos, culturales de la gran mayoría de olvidados u oprimidos de esta sociedad del capitalismo de su fase precaria del primer cuarto del siglo XXI.

Si continúan aprobándose las demás reformas del PLAN C y persiste la purga en los grandes medios de televisión, radio y prensa escrita, se continuará la ruta rumbo a un régimen autócrata, cada vez más cerca de una dictadura.



Viene de la
página anterior

Ese panorama autoritario y represivo, se generaliza en la política contra los movimientos autónomos, se usan las acciones de palizas a los grupos de pueblos indios como lo ocurrido la semana pasada en Xochimilco, continúan los cercos a las comunidades zapatistas del EZLN, siguen impunes los asesinatos de ambientalistas, se acosa a las feministas, los ataques a los estudiantes por porros persisten en la UNAM y en otras escuelas, el control de los trabajadores por medio del charrismo se ha fortalecido y en suma, se avanza por todas partes, no solo en la vida institucional, hacia un régimen autócrata.

La resistencia es el camino.

No es tan fácil que impidan las manifestaciones callejeras en la Ciudad

de México y otras ciudades del país, es un derecho conquistado por movimientos que sufrieron masacres como el de 68 y el 10 de junio. No es tan sencillo para el estado, eliminar los nuevos medios de comunicación a través de las redes. La expresión de muchas nuevas corrientes en la vida cultural en las más variadas formas, galerías, foros, tribunas es casi imposible de cancelarlas.

La vida de muchas y nuevas formas de lucha rebasan la disputa de poder de las élites y las estructuras del sistema político.

El monolitismo del obradorismo, no es tan absoluto. Las tensiones al interior de sus facciones, van a aumentar con la salida del caudillo de la presidencia.

La presidenta Claudia Sheinbaum tiene el desafío de construir puentes con casi la mitad de la sociedad opuesta o crítica su sistema de alianzas.

Incluso el viejo autoritarismo del priismo se vio en la necesidad de abrir espacios después de la década de los sesenta y setenta.

La realidad de un país de 130 millones de habitantes en nuestro territorio y unos 30 millones en los Estados Unidos, entrando al segundo cuarto del siglo XXI, no puede gobernarse como una república bananera del siglo XX.

La obscenidad exhibida por MORENA y sus marionetas en la aprobación del 11 de septiembre del 2024, también daña la imagen de la próxima presidenta de México. ✎



Fotografía: Senado